



RESPUESTA DEL GOBIERNO

(184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/7822

30/03/2020

18939

AUTOR/A: GONZÁLEZ VÁZQUEZ, Marta (GP); HOYO JULIÁ, Belén (GP); MARTÍNEZ FERRO, María Valentina (GP)

RESPUESTA:

En relación con la información interesada, se señala que uno de los principios rectores de la política exterior española es el multilateralismo efectivo. Por ello, y buscando optimizar todos los mecanismos que las organizaciones internacionales ponen a disposición de sus miembros ante crisis como la del COVID-19, el Gobierno también ha querido utilizar los resortes que la OTAN pone a disposición de los Aliados.

En este sentido, el Gobierno ha dirigido una petición de apoyo a los Aliados a través del denominado EuroAtlantic Disaster Response Coordination Centre (EADRCC) de la OTAN, órgano que depende de la División de Operaciones de la Alianza. El EADRCC actúa como punto focal para coordinar los esfuerzos de socorro en casos de desastres en la OTAN, los países socios o países donde la OTAN tiene tropas desplegadas en el marco de una operación, misión o actividad aliada. En situación de catástrofe, el EADRCC recibe las solicitudes de apoyo de los países y transmite dichas peticiones a los Aliados, que a su vez responden a las solicitudes. Se trata por tanto de un simple mecanismo de transmisión de las solicitudes de apoyo.

En los últimos años solo han hecho uso de este mecanismo algunos países como Albania o Rumanía en casos de catástrofes como terremotos o inundaciones. A raíz de la crisis COVID-19 y hasta el 8 de abril, han solicitado asistencia internacional a través del EADRCC 10 países: 5 Aliados (España, Montenegro, Italia, Albania y Macedonia del Norte) y 5 socios de la OTAN (Ucrania, Moldavia, Bosnia-Herzegovina, Georgia y Colombia). A fecha de hoy, la República Checa, Turquía y Alemania ya han respondido positivamente a la petición de apoyo por parte de España a través del EADRCC de la OTAN.

Madrid, 11 de mayo de 2020